

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 11 DE FEBRERO DE 1872

Núm. 6448

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
(Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscritores de es
derecho á insertar gratis en sus
ocio ó comunicado al mes, que no
líneas y que sea de su exclusivo inter

ADVERTENCIA.

Siguiendo la costumbre establecida no se publicará el Martes el DIARIO.

Sección oficial.

Diputación provincial de Córdoba.

Con el fin de que los telares establecidos en la casa Socorro-Hospicio de esta capital no suspendan la elaboración de los tejidos de lienzo, la comisión permanente de la Excm. Diputación de esta provincia ha acordado, en sesión celebrada en el día de ayer, que se adquirieran trescientas libras de hilaza con el esparado objeto y por medio de subasta pública que tendrá efecto en el salón alto de sesiones, á las doce de la mañana del Jueves 15 del corriente mes, bajo las condiciones consignadas en el pliego que estará de manifiesto en la Secretaría de repetida Corporación.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para conocimiento del público.

Córdoba 10 de Febrero de 1872.—El Presidente, Francisco Moran.—El Secretario, Manuel Ballesteros.—Es copia.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España copiamos las noticias siguientes:

El Pueblo se cree en el deber de decir á la sociedad, a propósito del manifiesto internacionalista, lo siguiente:

«No tengáis cuidado por esa comunismo, que aparece por la centésima vez en el mundo: desaparecerá como desaparecieron todas las sectas comunistas de que nos habla la historia, unas en medio del mayor ridículo, y otras entre arroyos de sangre. Afortunadamente hoy esa sangre, si se derrama, ni será tan abundante ni recedará mas que sobre los insensatos ó perversos que piensan reducir á la práctica sus ideas de gitanería, de esterminio y de robo legal.»

—El gobernador civil ha dado cuenta al ministerio de la Gobernación de un abuso cometido por unos telegrafistas de ferro-carril, que en broma ó de veras han enviado á algunos compañeros suyos la noticia de haberse proclamado la república en Madrid.

—El Herald de Nueva-York publica el siguiente despacho:

«Washington, enero 21.
Los cubanos que estuvieron aquí el tiempo trabajando para que el Congreso reconociese á su república co-

mo poder beligerante, han desesperado ya del éxito, é inventado un pretexto de guerra mas plausible, demostrando á esta nación que durante el año último se han esclavizado en Cuba 25000 asiáticos, y que han desembarcado una porción de cargamentos de bozales.»

—Por la vía de Nueva-York recibimos hoy los siguientes despachos de Cuba: (Imp. de la Dip. de Córdoba) Habana, enero 19.

El nuevo cementerio se llamará de Colon, y mas adelante serán depositados en él, en un gran monumento, los restos del gran descubridor de la América que ahora reposan en la catedral. Ha llegado nueva oficialidad para el monitor americano Terror. La otra está aun á bordo por no haber venido el buque que ha de llevarla á su país. Habana, enero 22.

Los oficiales que vinieron á relevar á los del monitor Terror, han vuelto á los Estados-Unidos.

—El general Crespo, que acaba de regresar de Cuba, se ha presentado hoy al señor ministro de Ultramar. Dicho general se propone refutar ampliamente por medio de la prensa las falsas noticias é inmotivados ataques de que ha sido objeto por parte de algunos periódicos.

—El alcalde primero de Barcelona Sr. Rius y Taniet, reunió el domingo en su despacho á los directores de la prensa barcelonesa para manifestarles su respeto, su consideración y sus deseos de merecer en sus actos el apoyo de la opinión pública. Los periodistas se mostraron agradecidos por esa deferencia y prometieron su apoyo á la nueva administración en tanto que presindiera de la política en la gestión de los intereses municipales.

—Se está procediendo en todos los depósitos de bandera para Ultramar, con la mayor actividad, al alistamiento de voluntarios con destino al ejército expedicionario de Cuba.

—Dice el Norte de Girona que el sábado se constituyó la autoridad en cierta casa que hacia tiempo que no se abría y encontró cadáver á la mujer que la habitaba. Segun el parecer facultativo, llevaba quince días muerta.

—En el Consejo de ministros celebrado ayer, quedó acordado proponer al rey el indulto de los estudiantes de la Habana complicados en los sucesos que allí tuvieron lugar últimamente.

—Leemos en la Epoca:

«El Debate publicó anoche el párrafo siguiente:
«Parece que un agente de la fusión borbónica, muy conocido de la Epoca, ha ido hace pocos días á Londres con el objeto de gestionar de un personaje carlista que reside en aquella capital, su apoyo para que la fusión se estienda á la familia de D. Carlos. El citado

agente ha vuelto mohino y cabizbajo al palacio Basilewsky, en vista de la rotunda negativa del personaje carlista á servir los intereses del ex-príncipe Alfonso, que es lo que en último caso se pretendía.»

Para que el Debate se persuada de la falsedad de las noticias á que tan fácilmente da crédito, podríamos enseñarle cartas correlativas de Paris, bastantes para demostrarle que la persona á quien evidentemente alude, no ha faltado un solo día de la capital de la república vecina.

—Dice la Discussion:
«Es de creer que la misión de los diputados opositores en las futuras Cortes se limite á fijar la actitud de los distintos partidos que representen, actitud que será indudablemente la de combatir en todos los terrenos, y sin darnos punto de reposo, todo lo existente.»

—A propósito del suceso que tomamos de la Epoca, referente á sucesos ocurridos en Puerto-Rico, y en prueba de nuestra imparcialidad, debemos dar cuenta de un párrafo de una carta fechada el 9 en la isla, y en la cual, refiriéndose á esos sucesos, se dice que á consecuencia de las fiestas de aguinaldos, dos guardias rurales y un voluntario del orden hicieron fuego sobre un grupo de paisanos, resultando algunos heridos de estos últimos, á consecuencia de lo cual se hicieron varias prisiones. Por lo demás, el parte oficial publicado con posterioridad á la fecha del 1.º de febrero, y en el que se dice que la tranquilidad en la isla es inalterable, quitan á esa noticia su importancia.

—En Gibraltar se roba también, como lo prueba una limpia de alhajas y relojes hecha simultáneamente en dos establecimientos de aquella plaza. Con este motivo la autoridad inglesa ha expedido una orden prometiendo el indulto al primero que delate á sus cómplices en el robo, y 500 duros de gratificación á la persona que suministre tales informes que puedan conducir al arresto y castigo del delincente ó delinquentes.

—Dos fenómenos atmosféricos han llamado la atención de los barceloneses en dos días distintos pero seguidos. La tarde del sábado pudo contemplarse el arco iris en toda la brillantez de sus colores, cuyo fenómeno duró cerca de 20 minutos. El domingo se presentó una hermosa aurora boreal que iluminó con luz blanca y roja el hemisferio septentrional desde la puesta del sol hasta las nueve de la noche.

—Ayer estuvieron los Sres. Nocedal padre y otros dos ó tres firmantes del manifiesto carlista contra el pago de contribuciones á declarar en la causa que se sigue á su publicación.

—El Sr. Gaminde, mas aliviado de

su dolencia, ha podido salir hoy á la calle á dar un corto paseo á pié.

—Los nombramientos de gobernadores que se van á hacer son los de los señores Seriffá para Búrgos, Adam para Murcia y Cruz Martinez para Guadalupe.

—El Cronista de Nueva York dice que en Venezuela se preparaba una expedición filibustera contra Cuba.

ESTRANJERAS.

En pocas semanas, segun dice un periódico norteamericano, han quebrado en Nueva-York cinco bancos ó cajas de ahorros y cuatro de depósitos, lo cual ha producido la consiguiente desconfianza en el público neo-yorkino, que con tal motivo se retrae de llevar fondos á establecimientos de nueva creación como los que acaban de desaparecer.

—Ha fallecido en Viena, á la edad de 81 años, el célebre poeta y dramaturgo Francisco Grillparzer, que ha recibido sepultura en el cementerio de Währing, junto á los sepulcros de Beethoven y de Schubert. Sobre su tumba se leen las palabras que el ilustre poeta pronunció á la muerte de Beethoven: «Ha muerto; pero acaban de abrirse las puertas de la inmortalidad.»

El manifiesto del conde de Chambord sigue siendo el asunto de las conversaciones y apreciaciones en los círculos políticos de Paris. En una recepción dada por Mr. Guizot, y á la que asistían el general Ducrot y monsieur Duvierger de Hauranne, padre, dijo aquel que consideraba la importante declaración del conde de Chambord como el último golpe dado á la fusión.

Para el viernes próximo se anuncia una reunión de los diputados del centro derecho para concertarse sobre la conducta que deban adoptar en vista del manifiesto del conde de Chambord.

Segun El Times de Dubuque (Jowa) se halla en el día en aquella población un joven llamado Jorge W. Porter, muy digno de figurar en las novelas de Fenimore Cooper ó de Gustavo Almar.

Su familia fué asesinada toda ella en un solo día en Redwood (Minnesota) por los indios, cuando su célebre sulevación en 1861. En cuanto supo Jorge Porter la desgraciada suerte de sus padres y hermanos, juró dedicar su vida á vengarlos, y ha cumplido su palabra.

Cuenta el Times que durante cuatro años, Porter, dedicado al oficio de trampero y armado de una carabina y un cuchillo de caza, ha sacrificado ciento ochocientos indios. Varias veces ha tenido que luchar desesperadamente con sus víctimas, y su cuerpo está lleno de cicatrices.

rea
vol
vida.

Los t
te se reun.
ya digimos, y constituy
presidencia del Sr. Ernesto Rojack, un comité encargado de promover entre toda la colonia francesa de España, suscripciones patrióticas para ayudar á la evacuación del territorio de su país. La primera colecta, que se verificó durante la sesión y solo entre las personas asistentes á ella, produjo un total de 26880 reales vellón. A juzgar por tan satisfactorio resultado, es de esperar que las suscripciones producirán una suma muy considerable.

Segun el Diario de química médica, la industria de recoger puntas de cigarrillos representa un capital de 250000 francos. Los tratantes en esta especialidad son cerca de doscientos en Paris.

Un despacho de Constantinopla dice que los búlgaros han hecho una manifestación en aquella ciudad dirigiéndose en número de dos mil al palacio del gran visir, y pidiéndole que se llame á los obispos búlgaros desterrados.

Escriben de Brownsville que los mejicanos han hecho una incursión á Tejas. Queman y matan á los moradores y el ganado al otro lado.

Las noticias rácter algo sé fecha 22 de en diario nortea de origen de la de de tener in

«Matamoros, recibido importante conducto de los rebeldes. Se transmiten por lo que valgan.

Treviño Martinez y Cepeda se dirigen con grandes fuerzas á San Luis para atacar las tropas del gobierno. Martinez derrotó ya al gobernador Comellas que quiso oponérsele y se posesionó de varias poblaciones.

Donato Guerrero está en Zacatecas con 2.000 hombres para apoyar á Treviño, el cual se dice puede oponer á Juárez 6.000 hombres.

Escobedo se ha pronunciado contra Juárez.

De Leon hizo lo mismo y está en Guanajuato esperando á Diaz.

El estado de Durango está todo pronunciado. El gobierno no tiene allí fuerza alguna.

El de Chihuahua permanece neutral. Se dice que Canales se pronunciará pronto.

El rebelde Quiroga llegó á Mier con 2.000 hombres para atacar á Cortina en Camargo.

— 92 —

ensayar algo en provecho suyo. ¿No comprendéis que este suelo abrasa mis pies?

Era evidente que si no estaba convencida, su resolución por lo menos flaqueaba; el agente de policía comprendió que iba siendo dueño de la situación, y esta certidumbre dió mas autoridad á su elocuencia y prosiguió:

—Teneis un medio mucho mas sencillo de servir al hombre á quien amais.

—¿Cuál, señor, cuál?

—Obedecerle, —repuso con acento persuasivo Fauferlot.

Mad. Gypsy esperaba otro consejo.

—¡Obedecerle! —murmuró. —¡Obedecerle!

—Eso es vuestro deber, —repuso Fauferlot, ya grave y enérgico, —vuestro deber sagrado.

Aun vacilaba Nina, y él, tomando la carta de Próspero, que él habia abandonado sobre la mesa, continuó:

— 93 —

—¡Cómo! Mr. Bertomy en un momento crítico, cuando va á ser preso, os escribe, os traza una conducta y ¿queréis hacer inútil tan sabia precaución? ¿Qué os encarga? Volvamos á leer juntos este billete, que podríamos llamar testamento de su libertad. Os dice: «Si me amas, yo te lo ruego, obedéceme...» ¡Y vos vacilais! Os dice además: «Va en ello mi vida.» ¿No le amais? ¿No comprendéis, desgraciada niña, que al mandaros huir y esconderos, Mr. Bertomy tendrá sus razones imperiosas, terribles?

Estas razones de Fauferlot las comprendió en cuanto puso los pies en casa de Nina, y si no las esponía es que las reservaba como un buen general para decidir la victoria.

Mad. Gypsy era bastante sagaz para adivinarlas también.

—¡Razones! ¡Será que no quiera que sepan nuestro compromiso!

Permaneció un instante pensativa y de repente brotó la luz en su mente y exclamó:

— 94 —

San Miguel, hotel del Arcángel; preguntado por Mad. Alejandra.

Nina es pronta en sus determinaciones.

—Aquí teneis recado de escribir, —dijo, —estended la recomendación. En un minuto lo estubo.

—Con estas dos lineas, hermosa señora, haceis de Mad. Alejandra cuanto os plazca.

—Bien. Ahora ¿cómo hacer saber á Cavallion dónde estoy? él debia haberme traído la carta de Próspero.

—No ha podido venir, señora, —interrumpió el agente, —pero yo le veré ahora y le diré donde estais.

Mad. Gypsy iba á mandar por un carruaje, y Fauferlot, que dijo tener prisa, se encargó de la comisión. El pretexto no podia ser mejor para esquivarse.

Además aquel día estaba afortunado, y al salir, un carruaje pasaba por delante de la casa y Fauferlot le detuvo.

— 95 —

Así, pues, esforzose en aplacar la exaltación de la jóven y pensó que el medio era hacerle comprender que cualquier paso intentado en favor de Próspero era una locura, un perjuicio para él.

—¿Y qué vais á ganar con eso? —exclamó. —No teneis la menor probabilidad dichosa, y vais á comprometeros gravemente, porque acaso la justicia verá en vos un cómplice de Mr. Bertomy.

Esta perspectiva que fué bastante á parar á Cavallion y hacerle entregar la carta que podia defender aun, estimuló el entusiasmo de Mad. Gypsy.

Es que el hombre piensa mientras que la mujer siente.

Donde el amigo mejor vacila y retrocede, la mujer amante se empuja y avanza.

¿Qué importa el peligro para mí? No creo en él, —dijo, —y si existe, mejor, dará algun mérito lo que yo haga; estoy cierta de que Próspero

atiendo ya. a caballeria

metiendo a la ley de los necesitados; haber pasado los dos primeros tercios de la vida modificando los propios gustos, aspiraciones y costumbres para que todo el ser quepa holgadamente dentro de las estrechas vias y el reducido espacio de los que no tienen, y hacerse, por un golpe de la suerte, repentinamente poseedor de riquezas.

Cada clase social cree que sus gustos, sus hábitos, sus ideas, su modo de proceder, su género de educacion y sus costumbres adquiridas son lo mas natural, lo mas justo, lo mas conforme a la razon; y si alguna imperfeccion descubre en todas las cosas que de enumerar acabo, el medio que para hacerlas soportables discurre está siempre en analogia, no con lo justo, sino con el absurdo modo de vivir en que cada clase vive.

Poco mas ó menos, otro tanto les sucede a los individuos.

Hay en Madrid personas que gastan diariamente seiscientos reales en la mesa.

Suponiendo que esas personas quedasen repentinamente reducidas a no poder gastar en comida mas que ocho duros diarios, llorarian su suerte como si fuese una gran desgracia y dirian: ¡Si á lo menos me hubiese quedado lo suficiente para gastar una onza de oro en vez de los seiscientos reales...!

Y tendrian esto por equitativo. Pero no anticipemos los sucesos, como decian antes los novelistas.

Decia yo y quisiera que Vds. se hicieran cargo de ello, que es muy desgraciado el hombre criado para pobre, cuando en edad en que ya no se modifican hábitos ni naturaleza, se encuentran de pronto rico.

El estómago y el paladar son de pobre; y el que pasó toda su vida perfeccionándose en la práctica de distinguir entre los diversos sabores de las cebollas, en vano intentará ser igualmente perito en besugos y faisanes, tanto menos cuanto que no se los pedirá nunca su gula.

Difícilmente soportará ese hombre el trato íntimo y continuo de los menesterosos con quienes se ha criado, porque en presencia de sus necesidades, siempre apremiantes y nunca satisfechas, ó tendrá que cerrar su bolsa y pasar por ingrato, ó se verá amenazado de próxima ruina.

Su caudal le pondrá en el caso de tratar con gente desconocida, que hará burla de su traje, sus costumbres y sus modos de hablar.

Su entendimiento y su conciencia le armarán continuas peloterías; porque despues de largos años de estar mirando las cosas desde el punto de vista del que nada tiene y defendiendo como justas las ideas mas favorables para el desvalido, el instinto de conservacion le obligará de improvisó á mirar las cosas desde el punto de vista del que tiene algo que conservar, y á buscar la justicia en un conjunto de leyes favorables para los que ofrecen garantías de paz y orden al estado.

Oír á los ricos como él hablar con desprecio y soberbia de los no favorecidos por la suerte, y se indignará con ellos acordándose de los muchos años que él vivió sin poseer cosa alguna.

Oír á los pobres acusar de duros de corazon y de ilegítimos poseedores á los ricos, y se enojará con ellos porque

le confunden á él con la masa de los que siempre gozaron.

Acostumbrado toda la vida á recordar infinitas veces sus ropas antes de tirarlas, temerá ser dispilfarrado si gasta en vestirse la mitad de lo que gasta cualquiera otro con igual sentir; no sabrá gozar pasando tres horas sentado en un palco oyendo una música que nada le dice, y un canto en idioma desconocido, música y canto relativos á un argumento del cual no ha oido hablar nunca.

El lujo estará de mas para él: en los objetos mas delicados que producen las bellas artes no hallará materia de complacencia. El holgar será su tormento, y sin embargo, no podrá emplear su tiempo en aquellas distracciones en que suelen emplearlo las personas acostumbradas á la riqueza.

Avergonzado como un culpable, llegará á maldecir el dinero; pero... no se atreverá á desprenderse de la parte que le sobra, porque temerá que pueda hacerle falta en lo porvenir.

Oír decir que el mundo reserva grandes goces para los que poseen, y él buscará en vano esos goces. Oír decir á muchos:

—Si yo tuviese dinero como V., haria tal cosa; haria tal otra.

Y él no verá en lo que harian los demás cosa alguna de contento.

Y despues, ni los alimentos que antes le satisfacian le podrán ser gratos; porque se los amargará la idea de que siendo rico podria ó debería comer cosas mejores, y por la noche soñará con horror que le han robado el dinero.

Pero voy alargando demasiado este artículo, que otro dia continuaré.

Jadishel.

Gacetilla.

—Elecciones.—Hé aqui el resultado de la votacion de ayer, último dia de eleccion para concejales en esta capital.

1.º distrito.—Colegio en el Cuartel de Santa Clara, calle de José Rey.

D. Manuel Matilla Barrajon. . . 47

Miguel Muñoz. . . 16

2.º distrito.—Colegio en el cuartel de Jesus Crucificado.

D. Juan Moreno Pelayo. . . 22

Vicente de Hombre y Sauret. . . 14

3.º distrito.—Colegio en el salon bajo de la derecha de las escuelas pias.

D. José Calzadilla y Caballero. . . 46

Amador Gallardo Chinchilla. . . 41

4.º distrito.—Colegio en la Escuela normal de maestros, calle de San Felipe.

D. Manuel Mora y Ruiz. . . 45

Antonio Torres y Gomez. . . 44

Francisco Simancas y Fernandez. . . 44

Juan Rodriguez Sanchez. . . 18

José Cantuel y Lopez. . . 17

Francisco de P. Portocarrero. . . 17

5.º distrito.—Colegio en la Escuela de párvulos establecida en la casa número 15 calle del Cementerio de la misma feligresia.

D. Juan Somoza. . . 67

Mariano Montilla. . . 67

Angel Torres y Gomez. . . 46

Antonio Montilla y Navarro. . . 46

6.º distrito.—Colegio en la Escuela del Pozanco.

D. Francisco Leiva y Muñoz. . . 119

Francisco Gonzalez Aguilar. . . 118

José Lopez Perez. . . 118

D. Rafael Brito y Prados. . . 117

Mariano Gimenez y Rodriguez. . . 117

Antonio de Luque y Lubian. . . 108

Miguel Callejas. . . 108

Vicente Lovato y Palomino. . . 108

Rafael Arroyo. . . 108

Rafael de la Cruz y Castro. . . 107

8.º distrito.—Colegio en el Salon bajo de la Exema. Diputacion provincial.

D. Agustin de Fuentes y Horcas. . . 116

Miguel José Ruiz. . . 115

Pedro Barriouayo y Córdoba. . . 115

José Chaparro. . . 74

Aurelio Valdecantos. . . 72

Juan Sanchez Campins. . . 72

9.º distrito.—Colegio en el local que ocupa el Museo provincial.

D. Carlos Barrena. . . 101

Antonio Castejon y Gomez. . . 53

Resumen: han triunfado los adictos al gobierno en el primer distrito por una mayoría de 245 votos; en el segundo por 112; en el tercero por 61; en el cuarto por 102; en el quinto por 107, y en el octavo por 38. Los candidatos republicanos han triunfado por 11 votos de mayoría en el séptimo distrito, y por 8 en el noveno.

—Luna de miel.—Ayer á las nueve de la mañana se celebró el matrimonio canónico de la Exema. Sra. D.ª Genoveva Hoces Fernandez de Córdoba, duquesa de Almodóvar del Rio, con el Excmo. Sr. D. Juan Manuel Sanchez y Gutierrez de Juan. Recibieron la bendicion nupcial de manos del Excmo. é Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis, en el oratorio de la casa del Excelentísimo Señor Duque de Hornachuelos, padre de la jóven y bella desposada. Fueron padrinos la Exema. Señora Doña Maria del Buen Consejo Losada, Duquesa de Hornachuelos, y el Sr. Don Antonio Sanchez Romate, padre del novio. Asistieron solo al acto las personas de la inmediata familia de los contrayentes, las autoridades y tres ó cuatro amigos particulares, á todos los que se sirvió un espléndido almuerzo, concluido el cual salieron para Sevilla los jóvenes esposos, á los que acompañaron las infinitas simpatias que han sabido despertar en esta capital por sus recomendables prendas personales.

—Ya pareció aquello.—Si no miente el almanaque—hoy empieza el Carnaval.—Como en él antes viviamos—no tiene esto novedad.

—Aplazamiento.—Hasta el domingo diez y ocho no trabajará la compañía de acróbatas árabes en la plaza de esta capital por no haberle sido posible venir antes.

—Similes.—Cuando el Carnaval se acerca—se forman mil conciliábulos,—que de otras fiestas de máscaras—me recuerdan los preámbulos.

—Muy bien.—Un gran perro avanzó ayer en la Cuesta de Lujan á un pobre hombre hiriéndolo en un brazo. Es completamente inútil el uso de los bozales, y conviene mucho que los perros vayan por las calles á su gusto.

—Qué risa!—Al llegar carnestolendas—ríe la gente hasta rabiarse,—y es que entonces al espejo—se mira la sociedad.

—Visita.—Con objeto de asistir á la boda de su sobrino con la Exema. Sra. Duquesa de Almodovar del Rio, estuvo ayer en esta capital nuestro querido amigo D. Plácido Jove y Hevia, ex-diputado á Cortes

—Bien hecho.—Los artistas reunidos para dar algunas funciones en el teatro principal respetarán el abono pendiente, en lo cual dan una prueba de deferencia al público que mas favorece este coliseo.

—Contraste.—La carne subió á las nubes,—en ella la broma está,—y mientras todo eso sube...—en baja otras cosas van.

—Proceso.—Para ayer estaba llamada á declarar la muger del preso con motivo del anónimo dirigido al señor Castiñeira.

—Almoneda.—Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

—Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Martin Alonso Jurado.

—Aves de rapiña.—Dos y egua fueron robadas uno de estos dias en la dehesa de las Quemadas, término de esta capital.

—Epitafio.—Marinero, su elemento—fué la mar, y al naufragar—pudo decir con talento:—naufragué en tierra, y lo cuento.—Solo me queda... La mar.

—Armas.—La experiencia ha demostrado que las uñas del hombre llegan á su completo crecimiento á los cuatro meses y medio. Un hombre, pues, que vive setenta años, renovará las suyas ciento ochenta y cinco veces en este tiempo. Suponiendo cada una de media pulgada de largo, el total de longitud de cada uña en cada uno de los dedos seria nada menos que de siete pies y seis pulgadas, lo que haria para todos los dedos un conjunto de setenta y siete pies y seis pulgadas.

¡Vaya unas garras de carnicalo lagartijero! como dijo Cervantes.

—Fruta del tiempo.—Del Carnaval deseado—principia la animacion.—Yo ya tengo preparado—mi trage de dominó.

—Bien venido.—Nuestro antiguo amigo D. Manuel Giner de la Fuente, que servia de segundo gefe en la administracion de correos de Cádiz, ha sido nombrado administrador principal de la de Córdoba. El señor Giner es un buen empleado, que lleva muchos años de servicio en el ramo y que indudablemente tendrá en orden su dependencia y cubiertos con exactitud los importantes servicios que le están confiados.

—Retraitamiento.—Sin embargo de haberse creído por muchos que el partido carlista de esta capital iba á apoyar á uno de los que tomaban parte en las últimas elecciones municipales, la verdad es que ha permanecido neutral, segun el acuerdo adoptado por la Junta provincial.

—Llamamiento.—El Tribunal de cuentas del Reino llama por edictos los herederos de D. Francisco Lozano comisionado principal que fué del crédito público de la provincia de Córdoba en mil ochocientos veinte y dos, para que se hagan cargo del pliego de reparos á sus cuentas.

—Pregunta.—¿No podrian ir por medio de la calle los que van cargados en vez de transitar por las aceras, segun es uso en todas partes?

—Procedimientos.—Se está formando sumario contra José Artacho y otros por haber hecho recientemente

La Asam un n sici mí tul

Ade... a la invitacion de la antigua izquierda francesa, y con objeto de hacerla accesible á los diputados que forman parte de otros grupos parlamentarios, decidió la reunion llevar en adelante el titulo solo de «reunion del centro.»

El Journal de Paris publica en nombre de los príncipes de Orleans una nueva declaracion concebida en estos términos:

«Los príncipes de Orleans no conocen mas que una bandera, la de la nacion francesa y del ejército francés, aquella bajo la cual han combatido en la Argelia, en Marruecos, en Méjico, en Francia mismo. Si el pais eligiese otra, ellos se inclinarian, como se han inclinado siempre, ante la voluntad nacional. Pero en cuanto á sus sentimientos personales, todo el mundo, en verdad, los conoce, y es realmente bien superfluo interrogarles de nuevo sobre su cuestion.»

Victor Manuel ha llegado á las con el propósito de pa...

Roma dice que el car... hace algunos de gota.

des.

NTE.

Una de las... res desgracias que le pueden suceder á un hombre es la que, si llevo á explicarme con claridad, me propongo dar á conocer á mis lectores.

Alguno habrá que anticipándose á mi idea, dirá ó habrá dicho para sí:

—Una de las mayores desgracias es ver morir á la muger amada en visperas de la boda.

—Perder el cariño del consorte.

—Perder á un hijo único.

—Enloquecer.

Pues no es nado de esto. De pérdidas de cariño se consuelan por completo muchas personas; muertes de madres é hijos se olvidan con el tiempo; enloquecer es dar lástima á los demás con un mal que no lo vé quien lo padece.

La desgracia á que yo me referia es haber nacido menesteroso y encogido; no haber tenido nunca esperanza de poseer caudal alguno; haberse ido so-

es inocente; pero si por milagro fuese culpable, mejor, participaré del castigo que le aguarda.

La insistencia de Mad. Gypsy empezó á inquietar á Fauferlot. Habia echado la hermosa un abrigo sobre sus hombros, habiase puesto su sombrero, y así vestida con zapatillas y peinador disponiase á ir á hablar á todos los jueces de Paris.

—Venid, caballero, venid;—esclamaba con febril impaciencia.

Fauferlot no estaba dispuesto á complacerla, y por fortuna tenia muchos recursos aun de que echar mano.

Las consideraciones á los demás no tenian valor ninguno para aquel hombre enérgico y ambicioso, y resolvió invocar el interés mismo de Próspero.

—Soy todo vuestro, hermosa señora,—dijo.—Partamos; pero dejadme antes deciros que acaso vamos á trabajar mas en contra que en pró de Mr. Bertomy.

—Partamos; pero dejadme antes deciros que acaso vamos á trabajar mas en contra que en pró de Mr. Bertomy.

—Partamos; pero dejadme antes deciros que acaso vamos á trabajar mas en contra que en pró de Mr. Bertomy.

— 95 —

alhajas, y ella misma daba el ejemplo, cuando de repente le ocurrió una idea que le hizo volver junto á Fauferlot.

—Todo estará en breve recogido,—dijo, ¿pero á donde voy?

—¿No os lo dice Mr. Bertomy? Al otro lado de Paris. A una casa amueblada.

—No conozco ninguna.

El agente de policia fingió reflexionar, y á duras penas podia disimular la alegría que embargaba su ánimo.

—Yo conozco un hotel,—dijo,—donde estariais muy segura; pero quizá no os convenga, en cuanto á comodidad.

No está amueblado con este lujo...

—¿Y eso qué importa? ¿Me atenderán bien?

—Con una recomendacion mia os tratarán como á una reina, y estareis oculta sobre todo.

—Basta. ¿Adonde es?

—Al otro lado del rio, barrio de

— 94 —

—¡Comprendo! ¡Ah, que necia de no haberlo visto desde luego! En efecto, mi presencia en esta casa donde habito hace un año, seria para él un cargo de los mas graves: se haria el inventario de todos estos muebles, de mis alhajas, de mis encajes, y se le acusaria de mi lujo como de un crimen.

El agente bajó la cabeza en señal de asentimiento.

—Esa es,—murmuró.

—Entonces huyamos, caballero, huyamos pronto. Quizá la policia está ya avisada, se presentará en breve.

—¡Oh!—dijo Fauferlot con la mayor naturalidad,—teneis tiempo, la policia no es tan hábil ni tan viva.

—No importa.

Y dejando solo al agente, Nina se precipitó en su gabinete llamando á su doncella, á su cocinera, al pequeño groom, y dándoles á todos orden de vaciar armarios y cajones, de encerrar en maletas sus ropas y

— 91 —

—¡Cómo!

—Como que vamos á sorprenderle, bella señora, á dar un paso contrario de lo que él desea, segun os escribe.

La jóven contestó con un ademán de arrogante desden y dijo:

—Hay personas, caballero, á las que es preciso salvar sin prevenirlas, aun á pesar suyo. Conozco bien á Próspero y es capaz de dejarse asesinar sin luchar, de abandonarse por indolencia, por desesperacion.

—Perdonad, perdonad, Mr. Bertomy no tiene el aspecto de un hombre que se abandona como vos decis: cualquiera creeria que por el contrario tiene su plan de defensa.

¿Sabeis si al presentaros cuando recomienda esconderos, destruis los medios mas seguros de justificacion?

Mad. Gypsy tardó en responder, quizá examinaba el valor de aquellas razones.

—Yo no puedo, sin embargo,—murmuró,—permanecer ociosa

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—Ochenta y dos de abono.—Se pondrá en escena la linda zarzuela, El sireno de una artista...

NOTA. Causas que se deben respetar, nos obligan a poner en conocimiento del público que las obras se cantarán acompañadas al piano por un artista que ha tenido la galantería de acceder a las súplicas de todos.

CAFE-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.

Segunda representación del drama de grande espectáculo en 4 actos y un prólogo, El Terremoto de la Martinica.

Funcion para mañana.

Cuarta representación del drama fantástico-religioso, D. Juan Tenorio.

Funcion para pasado mañana.

Segunda representación del popular drama, Los pobres de Madrid.

TEATRO-CAFE DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.

La lindísima pieza en un acto, Amar sin dejarse amar.—Un intermedio de Baile nacional.

—Ayer tarde en el casino Republicano se ha reunido el directorio con varios republicanos, á quienes ha convocado á fin de elegir una comision electoral numerosa que ayude los trabajos de aquel.

Funcion para mañana.

La chistosa pieza en un acto, nueva, La union liberal.—Intermedio de Baile nacional.—La divertidísima pieza en un acto, La casa de campo, segunda parte.

Funcion para pasado mañana.

La graciosa y divertida comedia en dos actos, El Preceptor y su mujer.—Un intermedio de Baile nacional.—Un divertido Sainete.—Unas preciosas, Boletines.

Grandes bailes de máscaras

para las noches del 11, 12 y 13.—Darán principio á las doce de la noche y terminarán á las cinco de la madrugada.

GRAN BAILE DE SOCIEDAD para mañana en la noche, bajo la direccion de D. Rafael Leon.

Correo de ayer.

La Gaceta del 9 no contiene ningun decreto.

De La Correspondencia de España del 9 copiamos las noticias y partes siguientes:

Ayer quedó por fin firmado y hoy publican los periódicos radicales, el anunciado manifiesto que dirige á la nacion el comité central del partido progresista-democrático.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

Hoy, mañana y pasado mañana se verificarán en la Iglesia de S. Francisco los ejercicios dispuestos por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, que oportunamente anunciamos.

El manifiesto dá como cosa corriente y probada que el gobierno ha forjado una coalicion inmoral y se dispone á cometer toda suerte de arbitrariedades para triunfar en los comicios.

«Somos un partido de oposicion, pero no somos un partido vencido: y pues el juicio de la opinion está abierto y es el sufragio universal quien ha de resolver entre el ministerio derrotado y nosotros, invoquemos con fe ese juicio

la italiana. La línea telegráfica mas grande que se conoce en el globo es la Liberiana, que desde San Petersburgo llega ya á la embocadura del rio Amour en las fronteras ruso-chinas, y á Vladivostok, y que en breve unirá el litoral del Báltico con los puertos de Shanghai y Hong-Kong.

EL NOVILLO CON FALDAS.

Al ver tu rostro inocente Niña, y tus ojos tan tiernos, Me causan horror los cuernos Con que te adornas la frente.

Tú, de virtudes tesoro, Sabrás que las niñas buenas Se coronan de azucenas Y no con astas de toro.

No adornes por Belcebú Con montañas tus cabellos; Que tus cabellos... son bellos Solo con llevarlos tú.

Ante tu gracia y tu brillo Cualquiera beldad se humilla, Y es lástima que en la villa Te parezcas á un novillo.

Yo temo, niña, la hora Que nos lleven al altar, No me vayas á peinar Como te peinas ahora.

Dulces tus pupilas castas Siempre me miran tranquilas, Y me quemán tus pupilas Y me dan miedo tus astas.

Y mi mente se mareará Con tus cuernos me irrita, Porque si te vé el Gordillo Mejor que yo te trae.

En fin, niña, dame gusto, Mirame con ojos tiernos, Y no te pongas los cuernos Porque me muero de susto.

Administracion del Matadero y carnicerías.

Semana del 1.º de Febrero de 1872.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Su peso. Rows include 49 cabezas de ganado vacuno, 97 id. de lanar y cabrio, Total consumo, and Movimiento de la bolsa de quiebras.

Existencia á fin de la semana anterior. 4,591 24

Suplemento hecho en la presente. 5,416 21

Déficit que resulta para la entrante. 824 31

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 8 de Febrero de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Valerio, obispo y confesor, y San Saturnino, presbítero, y compañeros mártires.—Mañana, Santa Eulalia, virgen y mártir.—Pasado mañana, San Marcelo, papa y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, mañana y pasado mañana, Iglesia de S. Francisco, por el Venerable orden tercero.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

Hoy, mañana y pasado mañana se verificarán en la Iglesia de S. Francisco los ejercicios dispuestos por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, que oportunamente anunciamos.

En la tarde del martes habrá procesion y estacion de altares antes de la reserva.

—Mañana á las diez se celebrará una fiesta de accion de gracias á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la parroquia de S. Pedro, en la que predicará el Sr. D. José Maria Ibarra y Cejas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.—Mañana, á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.—Pasado mañana, á Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

solemne; y fuertes por la razon, por el número, por la disciplina, por la confianza en nuestras ideas y por la autoridad de nuestras obras, ganemos un fallo favorable á nosotros, adverso á la coalicion inmoral y absurda que nos gobierna; y cuando el voto del pais haya saído de las urnas, no pensemos siquiera en que sea posible que los hechos posteriores dejen de acomodarse á la manifiesta voluntad de la nacion española.»

—El Norte de Castilla da cuenta de los desagradables sucesos ocurridos en Valladolid, en los siguientes términos: «Ayer por la tarde en el Campo Grande, y posteriormente á la palabra que el Excmo. señor capitán general habia dado de retirar al cuerpo de cadetes y una ó dos compañías de la escuela, se vinieron aquellos á las manos con los estudiantes de medicina, y sin encomendarse á Dios ni al diablo, ni respetar la afluencia del paseo, acudieron sable y revolver en mano contra sus pacíficos contrarios, de cuya batida resultaron dos ó tres heridos y algunos contusos.

«El cuerpo escolar; y esto lo decimos, porque presenciámos aquella lamentable escena, en medio de la lid, era escaso sí, pero compacto y unido, tratando de quedar bien puesto el pabellón de la dignidad que se hallaba ultrajada. Si hubiera habido mas prudencia militar, no habrían brillado los sables ni disparado los revolvers.»

«El Sr. Rivero ha iniciado un proyecto, merced al cual se deben unir todos los amigos de la democracia. Parece que no halla eco.»

«No es exacto que el arreglo de tipo de ingenieros de caminos ha sido por objeto pensamiento político, como dice un periódico únicamente el de satisfacción de organizar el serv público que se abandonado. Ni lacion alguna de ciones, puesto acordado y publi que se pensara en el Cortés. En cuanto el personal, se ha lle el director general de obras públicas, obediendo estrictamente á los principios de justicia, equidad y conveniencia del servicio.»

«Se ha descubierto que habia un individuo dependiente del gobierno de esta provincia que se dedicaba á exigir ciertas cantidades, prometiendo influencias que decia tener para conseguir destinos en el gobierno, y el señor gobernador ha dispuesto entregarlo á los tribunales, dándole al propio tiempo de baja en el cargo que desempeñaba.»

«La fraccion republicana pura de Valencia ha publicado, segun noticias, un manifiesto, llamando al retraimiento al partido republicano.»

«El general Gaminda sigue bastante mejorado. Si continúa así, mañana jurará y asistirá al consejo con el rey.»

«Continúan con grande eficacia en el ministerio de Estado las gestiones para llegar á la deseada celebracion de un tratado comercial con Inglaterra. El señor De Blás mira este asunto con todo el interés que merece.»

«La Epoca aplaude la conducta del señor Angulo en la cuestion del Banco de Paris, y dice que no era posible obtener mayores ventajas que las que se han obtenido por el reciente contrato de rescision.»

«Ayer se hizo á la mar la escuadra española surta en Barcelona.»

«Insiste nuevamente la Epoca en que las noticias de Viena que publicó días atrás el Debate referentes al príncipe Alfonso son inexactas, y dice que sus cualidades no han de dejar de ser buenas y sólidas porque el Debate lo niegue.»

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 9. Consolidado, 28,05. Duda del personal 40,25. Bonos 78,50. Acciones del Banco de España, 476,50.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

resistencia con armas á la Guardia civil del puesto de Lucena. —Malum signum.—Se han espedido órdenes para buscar diferentes ballenas que eran de la propiedad de varios vecinos de Carcabuey. —Qué fino!—Un alcalde tuvo necesidad, no há mucho, de escribir una circular de afiliacion de una señora tuerca, y el alcalde se distinguia por su esmerada educacion. No queriendo ofenderla, al llegar al capitulo de los ojos escribió: «Ojos negros, hermosos, expresivos, pero uno de ellos está aumentado.» —Vacante.—En tal estado se halla la secretaria del Ayuntamiento de Alcaracejos, con seiscientos treinta y ocho pesetas y setenta y cinco céntimos de sueldo. Se admiten solicitudes hasta el diez de Marzo próximo. —En el teatro Real.—Tú, chico... ¿Cómo se llama esta cosa?—«Don Sebastian.»—¿Y quién es ese que pide limosna?—Un poeta; Camoens.—¿Por qué?—«Pues no dicen que todos los poetas llegan á ser algo?—Ya lo ves: llegan á ser pobres.» —A los interesados.—Se ha anunciado que pueden solicitarse libremente los terrenos que al número trescientos treinta y nueve estaban registrados para la investigacion llamada Santo Tomás, en la dehesa de la Ballesta, término de Espiel. —Que la traigan.—En Nueva Granada existe una planta (Colaria Hirsutifolia), conocida con el nombre de «yerba de tinta», y cuyo jugo es una tinta de superior calidad; las propiedades de esta tinta fueron descubiertas en tiempo de la administracion española. Algunas comunicaciones escritas con esta tinta fueron remitidas á la madre patria; al doblar el Cabo sobrevino una tormenta que puso en gran peligro la nave portadora de las citadas comunicaciones, que se mojaron con agua salada; lo mismo resultó á otros documentos escritos con tinta común. Al llegar los documentos á la corte, se halló que aquellos escritos con la tinta común estaban casi ilegibles, mientras que los otros escritos con el jugo objeto de estas líneas, y que los naturales llaman Chanchi, estaban tal cual habian salido del ministerio de Nueva Granada. Desde entonces se promulgó por medio de un decreto el uso de este jugo para escribir todos los documentos oficiales. —Se quedó con el.—Un millonario prusiano escribió un día al célebre poeta dramático Schibe: «Muy señor mio: Deseo vivamente asociarme á Vd. para la creacion de una obra dramática. ¿Querrá Vd. escribir una pieza á la cual no tenga yo que añadir más que algunas líneas para que figure mi nombre como colaborador? En prueba de reconocimiento dejaré á Vd. todos los productos de la obra, que se representará con magnífico aparato á mis expensas. Me contento con ser participante de la reputacion de que usted goza.» Schibe respondió á esta carta con las siguientes líneas: «Siento tener que declinar proposicion tan lisonjera, por que mis principios religiosos me lo impiden, y sobre todo, la fatalidad me ha enseñado que un caballo y un asno no pueden ser atados juntos.» El capitalista replicó: «Muy señor mio: He recibido la carta de usted. ¿Con qué derecho me llama Vd. caballo?» —Cosas grandes.—El puente natural mas grande es el de Cedar-Creek, en Virginia; tiene una altura de 250 pies sobre el nivel del agua y un ancho de 80. La masa mas grande de hierro que existe en el mundo es el cerro de este metal en Missouri; tiene una altura de 350 pies y una circunferencia de 2 millas. El acueducto mas grande es el de Croton, en Nueva-York; tiene 40 millas y media de longitud, y costó doce y medio millones de pesos. El túnel mas grande del mundo es el que atraviesa el monte Thabor por la garganta del Tejus, y que Jeja muy al Norte el Monte Ceniz, á pesar de conocer por este nombre aquella soberbia galería, que mide 12.233 metros de largo. La entrada del túnel, del lado de Francia, está á 1.202 metros sobre el nivel del mar, y del lado de Italia á 1.334 metros. La diferencia de nivel es, pues, de 132 metros. La galería sube dulcemente durante 4.000 metros; á partir de esta distancia se alza bruscamente y sube casi verticalmente á 2.969 metros sobre el nivel del mar. Este es el punto culminante, que se halla, no en medio de la galería, sino á algunos centenares de metros mas próximo de la entrada francesa que de

SECCION DE AVISOS.

...DOS LOS ENFERMOS...

...ni gastos, por la deliciosa...

...LA SALUD...

...ARÁVIGA... DU BARRI de Londres.

...iones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñidas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchadas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y...

...Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

...Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

...Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

...Certificado n.º 53,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insostenible que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

...Núm. 52,084. El Señor Duque de Muskou, mariscal de la corte, de una gastritis. - Núm. 62,476, Sainte Honore de Les Isles. - [Leado sea Dios! La Revalenta Arábiga ha puesto fin á mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y males digestivos. J. con part. cura. - Núm. 44,866. - El Señor Arzobispo de Alcazar de San Juan, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo. - Núm. 46,248. El coronel Wat de la Gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. - Núm. 53,860. La Señora de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedando mas que algunos meses de vida. - Núm. 49,422. El Señor Baldy in, de la mas completa desorganizacion, parálisis, á consecuencia de excesos de la juventud.

...BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm 4, Madrid. Venta al por menor en toda la Península: En cajas de 10, 20, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 120, 144, 168, 192, 216, 240, 270, 300 rs.

...Advertido con las Falsificaciones!

...LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

...PREPARADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

...gestión con mucho tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema muscular.

...Cura n.º 72,448. Cádiz 3 de Junio de 1868. - No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; pero á este ser preparada especial ha quedado completamente restablecida. - VICENTE MOYANO.

...Núm. 42,549. Adra, provincia de Auneric, 21 de Octubre de 1867. - Muy Señores míos: Heigo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa Revalenta Arábiga de Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intermitente que experimentaba. - FERRN DE LA TORRE, vec. consulado de Francia.

...En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 24 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 96 tazas, 60 rs.; ó sean á cuartales la libra. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

...BARRY DU BARRY Y COMP. 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEL OSITARIO.

...Cádiz: Tapolado Perez. - Córdoba: Dra. Viuda de Avilés y Cano. - Granada: Enrique de Zúñiga, y Drs. A. Graes y Compañía. - Juen: Ramon de la Higuera. - Málaga: Jorge Hodges, y Félix de las Heras. - Huelva (Méjica): Luis Lloja. - San Fernando: Enrique Jimenez. - Sevilla: Ramon Pual, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, licitantes y vltimas artes de Madrid y demás provincias. - Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

...Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montería, 54, Madrid. - Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.-D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin.

LIQUIDACION, POR CESACION DE NEGOCIO, DE LA CASA DE PRÉSTAMOS TITULADA LA CONFIANZA. Calle Pompeyos, núm. 2.-Córdoba.

Se invita á cuantas personas tengan efectos empeñados en la misma, se sirvan pasar á redimirlos en el término mas breve posible, por tener que ausentarse su dueño.

CRISTALERIA DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrerería de Don Enrique Lambert, calle de la Librería. Se ponen á domicilio, á precio de fábrica.

DIGESTION NATURAL

La sustancia que opera en el estómago la digestion de los alimentos es la PEPINA: extraer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservarle su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepsina de que puede carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepsina de Grimault y C.ª, farmacéuticos de Paris. Puede administrarse, á elección del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pituita, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los erupios de gas, los vómitos de las señoras embarazadas, la inflamacion de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos despues de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y C.ª, porque hay algunas imitaciones.

RECONSTITUCION DE LA SANGRE

A los niños pálidos que tienen poco ó ningun apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y dentición se operan difícilmente, conviene mucho hacerles tomar en las principales comidas el FOSFATO DE HIERRO de Leray, doctor en ciencias. Con esta medicina inofensiva, el apetito renace desde los primeros dias de tratamiento, la coloracion del rostro reaparece y las carnes vuelven á adquirir su vigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro es tambien eficazísimo para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir á los grandes calores y á la fatiga.

MATICO DEL PERÚ

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, asringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces: desde hace años, los médicos de Paris y casi todos los del mundo entero dan la preferencia á la Inyeccion vegetal de Matico, de Grimault y C.ª, que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva. Con esta inyeccion, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú que desde hace siglos goza entre los Indios de gran reputacion por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocos dias esa incómoda afeccion. Es el único medicamento de este género que se permite introducir en Rusia. - Exijase la firma Grimault y C.ª, alrededor de cada frasco.

UN BUEN CONSEJO MEDICAL

A las personas delicadas del pecho y en general á los que padecen de resfriado, tos y catarros tenaces, los médicos prescriben la residencia en el medio de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un jarabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las citadas dolencias.

Venta. Se hace de una casa en esta ciudad en la calleja de Villaseca de la calle de Pedregosa, núm. 13; se halla libre de todo gravamen. De dos pedazos de olivar en el término de la villa de Arjón, separado el uno del otro; el primero á la cañada de Pedro Diaz, linda por L. con olivar de los herederos de D. Antonio Callejon, por N. con otro de Miguel Garcia, y por P. con otro del Sr. Marqués de la Merced, vecino de Ardujar, se compone de 104 pies de olivos. El segundo al sitio llamado Pecho de D. Miguel, á media legua de la referida villa, linda por L. con olivar de Miguel de Lara, por N. con otro de Cayetano Carmona, se compone de 0 pies de olivo. Se hallan libres de todo gravamen. La persona que le acomode cualquiera de las dos fincas puede verse con D. José de Huescas y Gimenez, quien está autorizado para su venta.

Jarabe de quina ferruginoso. Este precioso remedio, que renne los elementos necesarios para la curacion de muchas y graves enfermedades, está preparado por un procedimiento especial, que sin hacer perder ninguna de sus virtudes á los componentes, da un producto agradable y que pueden usar las personas mas delicadas aunque sean niños. Precio 40 reales frasco.

Depósito en Córdoba, Farmacia del Licenciado Fuentes, calle Odreros, núm. 4.

La hofblondina. Célebres píldoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é impotencia, hepone las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermejades ó débiles en sus placeres, están ejerciendo con estas píldoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores Lopez, Blesa y compañía, droguería de la Encarnacion, Sevilla.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. KENNISA

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. - Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Únic, en España, Dros. I. Ferrer y C.ª, Montería, 54, pral. Madrid.

Único depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Venta. Se hace de la casa núm. 1.º calle de Pedregosa. Para tratar con el apoderado de la dueña de la misma, D. Manuel Arrasco, calle de Prim, antes Arco Real, núm. 11.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1873 se verificará el del cortijo nombrado Herrera de los Cendajos, situado en el término de esta ciudad y cañada de Guatin, compuesto de 200 fanegas de tercio; para tratar de él podrá dirigirse á su dueño D. Rafael Terroba, que vive en Córdoba calle Odaeros, núm. 4

Venta. La de unos armarios en buen estado para cualquier establecimiento, dos buñetes, dos mesas espartanas para seis niños cada una, para escribir, de nueva invencion por clase, porcion de madera de álamo blanco para vigas, y latas: en la calle del Sol, parroquia de Santiago, 127 darán razon; en la misma se encuentra un telar para seis candiotas y una cama para matrimonio.

Papel del Estado. Se venden varios títulos pequeños del Estado con elidad del tres por 100. Plazuela de las Bulas núm. 4.º, principal, darán razon

Vinagre. Se vende superior en la calle Mármol de Bañuelos núm. 4.

Venta ó arrendamiento. Se vende ó arrienda desde hoy hasta último de febrero una casa principal en esta ciudad, calle de Alcazar, en la Puerta Nueva, marcada con el núm. 104; se compue de gran número de habitaciones cómodas, cratorio, jardín, cuadra, cochera, bodega y casa de campo, con puerta falsa. Para tratar dirigirse de palabra ó por escrito en esta ciudad á D. Francisco Pardo de la Casta, calle de Almaraz núm. 45; y en Madrid al Excmo. Sr. Marqués de Oranitz, calle San Bernardino núm. 30 principal

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Santesteban, música del Maestro Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares en la Librería del DIARIO.

Cura del médico práctico. Resumen general de patología interna y de terapéutica, aplicadas, por Valéix; quinta edición revisada y aumentada por el Dr. Lorain. Esta obra costará de cinco gruesos tomos de mas de 1000 páginas cada uno y se está publicando por medios tomos á 22 reales. Se admite suscripcion en Córdoba en la Librería del DIARIO, en donde se encontrarán medios tomos de muestra y se entregarán gratis los prospectos á todo el que los pida.

Perdida. El que haya encontrado un librito, en un bolso de bayeta grana, que se perdió el día 8 en la noche desde la academia de musica de la Ribera hasta el Pilar de la calle de la Feria, lo presentará en la calle de la Concepcion, número 39, puerta de Gallegos, y se le pagará el hallazgo.

Interesante. - El dueño del establecimiento de generos nombrado del Sevillano, calle de Armas, número 5, con motivo de hallarse esta casa separada del centro de los demás establecimientos, no omite sacrificio para vender las existencias de invierno á precios sumamente ventajosos, dominando lanas, alpacas y popanes para trajes de señora, p. holería de lana en todos tamaños, adormes de seda negros y colores, pantalones de patercur, y del mismo artículo para ternos grande variacion y surtido general en todos los demás artículos.

Numismática. Hay devenida una buena coleccion de medallas romanas de plata y bronce, bien clasificadas y ordenadas, compuestas de las series Consular, Imperial y Colonial, muy útil para un principiante en este estudio, y que podrá obtenerse con equidad. Se dará razon en la redaccion de este periódico.

Arrendamiento. La casa principal calle del Horno del Cristo núm. 2, acristalada, con agua de pie, jardín, cuan dras y granero; se arrienda desde San Juan en adelante. Para tratar de su ajuste calle de las Calizas núm. 3.

Arrendamiento. Para desde San Juan del presente año se arrienda la casa núm. 84, calle Carrera del Puente, propia de D. José Garcia Cabello, con quien puede tratarse en su casa núm. 1.º calle de las Campanas.

Arrendamientos. El del cortijo del Morillo, en la compañía término de esta ciudad, con 200 fanegas de tierra de tercio; para desde 4.º de Enero de 1874. El del Bascon, en la campaña, término de Santa Ella, con 200 fanegas de tierra de tercio, para desde 4.º de Enero de 1873. Se oye proposiciones en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, en esta ciudad, calle de Angel de Saavedra, núm. 4.

Venta. Se hace de unos hermosos bujes: la persona á quien le convenga, podrá pasar á la calle de las Campanas, núm. 8, para su adquisicion.



Ambrosio de Morales, frente á la cueva de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce de todas clases. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujas transparentes. Dichas esteéricas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafocchet. Rewolvers y cápsulas para los camiones Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas. Se reciben encargos para balcones, pasas y canales, á precios muy baratos.

Interesante. Desde el día se vende sal en la fábrica de Duernas, á cinco reales, quintal.

Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca. Acaban de llegar para su venta al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, plaza de las Tendillas. Depósito único.

Juegos con platos de otario. Se acaban de recibir sumamente económicos en la librería del «DIARIO».

Venta. En la calle de San Hipólito núm. 4 hay de venta cincuenta naranjos puestos en el suelo, chinos y agrados de una vara á cuatro de altura y á precios convencionales. Hora de verlos y tratarlos su dueño, de 9 á 11 de la mañana y de 4 á tres de la tarde. Tambien se vende el quilmo de naranja.

Aviso. Se alquilan canchales para dentro y fuera de la poblacion á precios sumamente arreglados. Tambien los hay par el ferro-carril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Doctores ó sea Plazuela Capuchinos.

El libro de buen ciudadano, coleccion completa de todas las constituciones Españolas desde la de 1812 hasta la de 1869 anotadas y comparadas por José Maria Mañas. Libro de absoluta necesidad para las diputaciones. A un tiempo particular y puesto que forma un completo repertorio del Derecho político Español. Un tomo voluminoso en cuarto mayor y contiene mas de 2.700 páginas, se vende en la librería del DIARIO, á 100 rs. ejemplar.

Aviso. Se ha abierto en la calle de Santa Maria de Gracia, número 108, una clase de siete á nueve de la mañana de las asignaturas siguientes: Partida doble. - Escritura de letra inglesa, francesa y española. - Ortografía práctica y teórica. - Sistema decimal. - Lectura en prosa y verso. - Reforma de toda clase de letra por la y viaciada que esté. Los precios módicos.

Capas. Se venden nuevas para hombres y para niños, á precios arreglados, en la calle Angel de Saavedra, núm. 7, (antes de Santa Ana.)

Aviso. En la sombrerería de la cuesta de Lujan, núm. 7, se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases y gorras francesas, que se realzan precios sumamente baratos. Este establecimiento se traslada el día 15 del presente mes á la calle de Prim, antes Arco Real, número 11.

Aviso. Con hipotecas cortijos buenos en el término de esta ciudad, se desean colocar de una vez de 30.000 duros del 8 al 9 por 100 de interés anual. Para tratar sus condiciones está encargado D. Sufiorso Lopez, calle de Saavedra, núm. 174.

Pérdida. En la noche de viernes 9 del actual, se extravió un collar de corbata, figura de pájaro, con un rubí y otro de esmeralda. La persona que haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde recibirá una gratificacion.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan próximo la casa principal situada en la calle de Céspedes, número 17, de reciente construcción y con agua fría. Para tratar calle de Letra los, número 10.

Aviso. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, se ha recibido un buen surtido de bacalao de todas clases, incluso el legítimo de Escocia, y mariscos frescos, todo á precios arreglados.